

## **LITTAYE Henri Joseph Eugène**

**N**é le 17 mai 1873 à l'Île Saint-Pierre-de-Terre-Neuve (*Saint-Pierre-et-Miquelon*) et décédé le 9 octobre 1917 à Newport (*Pays de Galles, Royaume-Uni*).

- Fils d'**Édouard William Marie LITTAYE**, né le 19 novembre 1833 à l'Île Saint-Pierre-de-Terre-Neuve et décédé le 9 juin 1917 à Avranches (*Manche*), commissaire de la Marine, et de **Virginie Marie LEDRET**, née le 6 août 1842 à l'Île Saint-Pierre-de-Terre-Neuve, sans profession ; époux ayant contracté mariage dans cette commune, le 9 janvier 1865 (*Registre des actes de mariage de la commune de l'Île Saint-Pierre-de-Terre-Neuve, Année 1865, f° 1, acte n° 1 ~ Registre des actes de naissance de la commune de l'Île Saint-Pierre-de-Terre-Neuve, Année 1873, f° 31, acte n° 60*).

- Époux de **Madeleine MONNIER**, née le 14 octobre 1876 à Chalon-sur-Saône (*Saône-et-Loire*) et décédée le 22 mars 1963 à Saint-Servan-sur-Mer (*Ille-et-Vilaine*), avec laquelle il avait contracté mariage à Belvès (*Dordogne*), le 16 octobre 1899 (*Registre des actes de mariage de la commune de Belvès, Année 1899, f° 11, acte n° 11*).

Fille de **Jean Baptiste MONNIER**, notaire, né le 28 juin 1835 à Beaune (*Côte-d'Or*) et décédé le 21 novembre 1885 à Auxonne (– d° –) et d'**Anne Marie Henriette SOUCELYER**, née le 6 mars 1838 à Mercurey (– d° –), sans profession ; époux ayant contracté mariage à Chalon-sur-Saône, le 10 octobre 1864 (*Registre des actes de mariage de la ville de Chalon-sur-Saône, Année 1864, f° 66, acte n° 130*).

- Dont cinq enfants, et notamment :

- **LITTAYE Édouard**, né le 6 juillet 1901 au Havre (*Seine-Inférieure – aujourd'hui Seine-Maritime* –) et y domicilié, disparut lors du naufrage du cargo mixte **Afrique**, survenu le 12 janvier 1920 sur le plateau de Rochebonne, à 37 milles dans l'Ouest de l'Île de Ré (*Registre des actes de naissance de la ville du Havre, Année 1901, Vol. II., f° 4, acte n° 2.375 — Jug. Trib. 1<sup>re</sup> inst. Bordeaux, 13 oct. 1920, retranscrit au Havre, le 24 nov. 1920 : Registre des actes de décès de la ville du Havre, Année 1920, Vol. II., Transcriptions, f° 100, acte n° 3.497*)..

[Avait été « adopté par la Nation » aux termes d'un jugement rendu le 5 juin 1919 par le Tribunal civil du Havre.]

\*\*\*\*\*

Capitaine au long-cours [*Brevet conféré par une décision ministérielle du 22 novembre 1897 (J.O. 25 nov. 1897, p. 6.588)*] ; enseigne de vaisseau auxiliaire de 1<sup>re</sup> classe.

Le 6 mars 1917, échappe en rade d'Hartlepool (*Sunderland, Royaume-Uni*) au naufrage du remorqueur **Robur**, ex-**Paul Jones** (*Capitaine Émile Jules DUCHATEL*), de la *Société maritime nationale*, victime d'une voie d'eau lors d'une tempête, alors qu'il remorquait au Havre le chaland de mer **Cognac** (*Capitaine Georges Marie LOHRO*), chargé de 2.000 t. de charbon.

Avait embarqué sur ce bâtiment en qualité de subrécargue le 17 février 1917 au Havre  
[Nº 25 sur le rôle de bureau]

[• *Inscription maritime du Havre, Désarmement des bâtiments de commerce, 12 mars 1917, n° 55 : Archives départementales de la Seine-Maritime, Cote 6P6\_779.*]

V. également —> <http://dkepaves.free.fr/html/littaye.htm>

### *Distinctions honorifiques*

□ Par arrêté du Ministre de la Marine en date du 28 février 1915 (*J.O. 2 mars 1915, p. 1.090*), inscrit au tableau spécial de la Légion d'Honneur pour le grade de chevalier dans les termes suivants :

« *Très belle conduite au cours d'un événement de mer. A été grièvement blessé.* »

□ Croix de guerre avec palme.

---

• *L'Illustration* ~ Tableau d'honneur de la guerre  
Planche 42 ~ Supplément au n° 3.770 du 5 juin 1915



LITTAYE HENRI (✱).  
*enseigne de vaisseau auxil.*  
Très belle conduite au cours  
d'un événement de mer. A été  
grièvement blessé.



Source —> <http://dkepaves.free.fr/html/littaye.htm>

---

Daniel LAHEYNE  
21 septembre 2020